



[#SISM2024]

Deux temps forts inédits pour les semaines d'information sur la santé mentale

Défilé, village et ateliers de sensibilisation... des rendez-vous majeurs sont programmés du 9 au 20 octobre pour sensibiliser le public aux enjeux de la santé mentale, dont une matinée ludique organisée dans le cadre de la feuille de route 2024-2025 du Plan Régional d'Insertion des Travailleurs Handicapés (PRITH) de La Réunion. Ces événements, portés par des associations, des acteurs de santé et des institutions, seront animés par des personnes directement concernées par des troubles psychiques. Focus sur deux événements à venir.

➤ **Matinée pédagogique et ludique « Alon Détak la folie »**

À l'occasion de cette 35^e édition des SISM (Semaines d'Information sur la Santé Mentale), qui aura lieu dans toute la France et en outre-mer, l'événement « **Alon Détak la folie** » se tiendra le 11 octobre au CREPS de Saint-Paul.

Organisée dans le cadre du PRITH Réunion, par l'association Balise Psy, en collaboration avec la Mairie de Saint-Paul et Cap Emploi, cette matinée offrira une occasion unique de sensibilisation. **Destinée aux entreprises, DRH, référents handicap, et acteurs de l'insertion professionnelle**, cette matinée a pour objectif de transformer les perceptions et de changer le regard sur le handicap psychique en milieu professionnel. **L'implication active de personnes confrontées aux troubles psychiques, qui animeront 3 ateliers**, renforce la pertinence et l'impact de cette rencontre.

« 80 % des handicaps sont invisibles et souvent mal connus des employeurs et des référents qui accompagnent les parcours professionnels de demandeurs d'emploi et de salariés en situation de handicap. C'est l'occasion de découvrir les potentialités inexploitées des personnes concernées, d'approfondir leurs connaissances sur le handicap psychique par le jeu, et de tisser ou renforcer des liens avec les partenaires présents », précisent d'une même voix les représentantes de la DEETS, l'Agefiph et le FIPHFP qui pilotent et financent le PRITH Réunion.

Voici un aperçu des **ateliers**, auxquels seront associés divers stands d'information tenus par des associations, des acteurs de santé et des institutionnels qui échangeront avec les visiteurs.

Quizz Détak Le Psy : « Handicap Psychique ? Testons vos connaissances ! »



Un jeu de loi en équipe pour apprendre en s'amusant, où les participants testeront et approfondiront leurs connaissances sur le handicap psychique.

Bibliothèque vivante : « Ne jugez pas un livre à sa couverture ! »



Cette bibliothèque particulière fonctionne comme une bibliothèque classique, à la différence près que les livres sont des êtres humains. Leurs histoires se découvrent à travers un dialogue enrichissant entre le « livre » et le lecteur.

Escape Game : « Au bout de l'enfer, le rétablissement »



Imaginez-vous enfermé(e) dans un hôpital psychiatrique. Le diagnostic a bouleversé votre esprit, et votre objectif est de trouver comment reprendre une vie normale.

Des interventions d'officiels ponctueront également cette matinée, qui devrait rassembler **une centaine de participants**.

Infos pratiques : Public professionnel. Vendredi 11 octobre, de 8h30 à 12h30.

au CREPS Saint-Paul - 47 boulevard du Front de Mer, 97460 Saint-Paul

Contact presse : Thomas Lauret – tlaret@runconcept.com - 0692 20 62 37



➤ Première Mad Pride à La Réunion

Quelques jours avant, la Réunion accueillera sa toute première **Mad Pride**, en écho au thème de cette année : « **En mouvement pour notre santé mentale** ».

La Mad Pride, inspirée par des événements similaires à travers le monde, tels que ceux de Toronto, Bruxelles, Paris ou Milan, est une **marche festive et colorée destinée à sensibiliser le grand public aux réalités des handicaps invisibles** et à promouvoir une meilleure compréhension des problèmes de santé mentale.

Organisé par l'association Balise Psy, ce défilé agrémenté d'un char en tête de cortège et d'animations diverses, partira le 9 octobre du Débarcadère de Saint-Paul en début d'après-midi pour une boucle de 1km dans les rues commerçantes.

Cet événement est ouvert à tous : personnes concernées par un trouble psychique ou du neurodéveloppement, familles, proches, aidants, professionnels de la santé, associations, et citoyens. Tous sont invités à se rassembler pour célébrer la diversité humaine et promouvoir une société plus inclusive.

Infos pratiques : Tout public. Mercredi 09 octobre, de 13h30 à 15h00.

Départ/arrivée : Débarcadère de Saint-Paul

Renseignements :

<https://www.facebook.com/share/B7Y1BT6LEruPeakj/>

Balise Psy : 0262 11 20 83

(1) Qu'est-ce que le PRITH ?

Le Plan Régional d'Insertion des Travailleurs Handicapés (PRITH) est un dispositif national décliné au niveau régional, ayant pour objectif d'améliorer la coordination entre les différents acteurs impliqués dans l'insertion et le maintien en emploi des personnes en situation de handicap. **À La Réunion, le PRITH est conçu, mis en œuvre et financé conjointement par la DEETS, l'Agefiph et le FIPHP.**

Ce programme vise à optimiser l'utilisation des ressources sur les territoires, facilitant ainsi l'accès à la formation et à l'emploi pour les personnes handicapées. Le PRITH joue également un rôle crucial dans la gestion des actions destinées non seulement aux personnes en situation de handicap, mais aussi à leur entourage, aux professionnels qui les accompagnent dans leur parcours professionnel, et aux employeurs. Et ce, à travers une feuille de route organisée autour d'un plan d'actions déclinés dans 5 thématiques phares pour notre territoire : l'insertion, le maintien dans l'emploi, l'accessibilité, le travail avec le milieu protégé et adapté et la connaissance des différents types de handicaps.